



LE FLASH

Barbezieux Sud-Charentes
Janvier—Février 2021

TOUTE LA VIE DEVIENT CULTE

Comment vivre et que croire ? Ce n'est pas une question nouvelle, mais en ce début d'année, au moment où nous faisons des vœux et formulons des résolutions, cette question est au cœur de nos interrogations. Or nous avons tendance à dire « qui croire ? » plutôt que « que croire ? ».

« Je vous exhorte donc, frères, au nom de la miséricorde de Dieu, à vous offrir vous-mêmes en sacrifice vivant, saint et agréable à Dieu : ce sera là votre culte spirituel.

Ne vous conformez pas au monde présent, mais soyez transformés par le renouvellement de votre intelligence, pour discerner quelle est la volonté

de Dieu : ce qui est bien, ce qui lui est agréable, ce qui est parfait. » (Epître de Paul aux Romains 12,1-2)

Ce petit passage de l'épître de Paul aux Romains était proposé à notre méditation le 1^{er} janvier dans la liste des lectures quotidiennes de *Parole pour tous*. Ce texte nous incite à réfléchir par nous-mêmes, à ne pas nous reposer sur d'autres, qui pour des raisons parfois tout à fait honorables et

sincères, parfois plus calculatrices et démagogiques, assèment des vérités plus ou moins vérifiables, des faits plus ou moins réels. Comment vivre et que croire ? Paul nous invite à commencer par accepter la grâce que Dieu nous accorde et pour laquelle toute notre vie (corps et esprit) rend hommage et nous emplit de gratitude. Notre culte

sera alors une joyeuse renaissance d'une foi qui soutiendra nos réflexions, nos choix, qui correspondra vraiment à ce que chacun reçoit et comprend de la volonté de Dieu. Peu importe alors si nous sommes perçus comme une sorte de personnage « hors du

temps », si nos projets sont qualifiés d'utopiques. Oui, aujourd'hui, chacun, chacune, soyons transformés pour offrir pleinement un culte qui soit vivant, saint et agréable à Dieu. C'est le vœu que je formule pour notre Eglise locale mais aussi plus largement pour les croyants du monde entier.

Bonne année à tous !

Hélène Brochet-Toutiri, secrétaire du conseil presbytéral



Théovie, un service pour tous

Service de l'Eglise protestante unie de France, Théovie propose des modules de formation et de réflexion gratuits en théologie et spiritualité protestantes, s'appuyant sur des textes bibliques et des éléments culturels (<https://www.theovie.org/>). Seul ou en groupe, ces modules sont accessibles à tout public. Le conseil presbytéral pense qu'il peut être un outil utile en groupes de maison, en groupes de partage biblique ou par Internet, sur un territoire de dissémination comme le nôtre.

C'est pourquoi nous aurons la chance de rencontrer la pasteure Katharina Schächl responsable du service Théovie le samedi 20 février pour nous présenter ce service. D'ici là, vous pouvez suivre le cycle proposé par la Région Ouest sur le thème « Laïcité est-elle contre les religions ? ». Ce module Théovie sera animé par le pasteur Lilian Seitz de Fontenay-le-Comte avec l'outil interactif Zoom

(<https://protestant-ouest.org/2021/01/06/les-modules-de-formations-sur-theovie-reprennent-en-2021/>).

Nous y étions et c'était bien

À Mérignac le 13 décembre



Sur le chemin de la Tuilerie le 24 décembre

Commentaire de Marie-Jo Bodnar : « Moment très gentil, marche silencieuse entrecoupée de lectures et chants de Noël, pour ensuite tous se retrouver aux Tuileries, parcours très plaisant, à refaire »

Commentaire de Virginie: « Je suis très heureuse d'avoir participé à cette marche, malgré les conditions difficiles sous la pluie, en arrivant, à la tombée de la nuit, nous avons découvert l'étoile brillante. »

Autre commentaire: «Tous ceux qui s'étaient mis en route, comme les bergers, comme les mages, ont pu apporter un élément de la nature (branches, gui, épines et feuilles) pour former une grande étoile sur le sol des Tuileries du Tâtre. »



Expo des crèches: Merci à tous ceux qui ont contribué à cette très jolie exposition.



LE THEATRE S'INVITE CHEZ VOUS AVEC LA COMPAGNIE SKETCH'UP

Samedi 23 janvier à 20h Un spectacle dont la présentation est alléchante, entre swing et fable écologique ...

<https://protestant-ouest.org/2020/12/31/le-theatre-sinvite-chez-vous-avec-la-compagnie-sketchup/>

Une proposition : organiser avec ceux qui auront vu le spectacle un groupe de discussion pour échanger nos avis, ce que ce spectacle éveille en nous, ...

Cet agenda établi le 15 janvier 2021 est susceptible d'être modifié en fonction de nouvelles contraintes sanitaires qui interviendraient après cette date.

Agenda janvier

?	15h - ?	Conseil Presbytéral
Samedi 16	Pas de culte	Culte
Du 18 au 25		Semaine de prière pour l'Unité des Chrétiens
Mardi 19	15h30 - Montlieu-la-Garde à l'Église paroissiale	
Jeudi 21	15h30 - Barbezieux au Temple protestant	
Dimanche 24	10h30 - Montendre au Temple protestant	
La célébration du jeudi à Barbezieux se trouvera publiée sur les sites de la paroisse catholique et sur le nôtre.		
?	Charmant	<i>Week-end Jeunes</i>
<i>Notre pasteur va prendre contact avec les familles; vous pouvez aussi prendre contact avec elle au : 05 45 78 10 92</i>		
Dimanche 31	10h30 - Zoom	Culte avec les jeunes

Agenda février

Vendredi 5	14h30 - Chalais - Salle paroissiale	Chrétiens du Sud-Charente
Dimanche 7	10h30 - Barbezieux en présence + Zoom	Culte
8 et 9	<i>A partir de 10h - Barbezieux</i>	<i>Caté en vacances</i>
Dimanche 14	10h30 - Barbezieux en présence + Zoom	Culte
Mardi 16	14h30 - Mérignac	Atelier créatif
Jeudi 18	14h30 - à Barbezieux	Conseil Presbytéral
Samedi 20	16h - Jonzac	Rencontre Théovie
Samedi 20	18h - Jonzac en présence	Culte
Dimanche 28	10h30 - Montendre en présence	Culte

ET NOTEZ DEJA DANS VOS AGENDAS :

Journée mondiale de prière, le vendredi 5 mars, cette année préparée par les femmes des Iles Vanuatu

Lien vers les documents: <https://journeemondialedepriere.fr/la-celebration-jmp/>

ASSEMBLEE GENERALE 7 MARS 2021

La convocation est jointe en annexe au présent numéro du Flash.



Dans nos familles

Décès de Monsieur Pierre Pelletan (Bussac-Forêt). Le service d'action de grâce s'est tenu le 3 décembre au temple de Montendre. *Maintenant donc ces trois choses demeurent, la foi, l'espérance et l'amour, mais l'amour est le plus grand (1 Cor 13,13).*

Le mot de la trésorière

Je peux commencer cette année avec une bonne nouvelle – nous avons réglé notre contribution à la région pour 2020 dans son intégralité. Merci à vous tous pour votre fidèle participation, mais ne lâchons pas l'effort.

Meilleurs vœux à tous pour 2021, prenez soin de vous.

Helen Charrier est secondée dans cette lourde charge par Dominique Brard.



Notre trésorière, Helen Charrier, au travail

Faits et gestes du Conseil Presbytéral

Depuis les nouvelles données dans le Flash de rentrée, le conseil s'est réuni plusieurs fois. Evidemment les préoccupations ont été le fonctionnement de notre Eglise pendant cette période, avec toutes les incertitudes liées aux conditions sanitaires. Les cultes ont pris différentes formes, en présence, par Zoom ou enregistrés puis publiés sur Youtube. Même si nous manipulons de mieux en mieux ces outils, les équipements à notre disposition ou les disponibilités des réseaux des opérateurs ne permettent pas toujours les meilleurs accès. Et puis les personnes qui ne disposent pas de ces équipements ou qui sont dans des zones « blanches » de transmission ne peuvent y accéder. Comment dans ces conditions garder le lien avec tous et permettre une vie d'Eglise communautaire ? Le conseil a aussi préparé les événements de la période de l'Avent et de Noël qui ont été des moments précieux de rencontres.

Le conseil a décidé de lancer un appel financier

pour essayer de compenser l'absence des fêtes, des offrandes au culte ou d'actes pastoraux (baptêmes, mariages).

Le conseil a entamé un chantier de meilleure organisation en mettant en place des équipes associant des membres du conseil et des membres de l'Eglise extérieurs au conseil : nous en reparlerons longuement dans les prochaines semaines. Nous avons aussi réfléchi à l'élaboration d'un projet de vie de notre Eglise : nous n'en sommes encore qu'à une ébauche, et là encore, la participation de tous sera requise.

Enfin quelques dates importantes ont été retenues, dont celle de notre assemblée générale, le 7 mars, une rencontre avec la responsable du service Théovie le 20 février, et les célébrations œcuméniques de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens dans la semaine du 18 au 25 janvier (voir l'agenda).

Si vous avez besoin de masques lavables, nous aurons la possibilité de vous en offrir grâce à nos couturières bénévoles. Contactez Angelika Krause au 05 45 78 10 92.

Si vous êtes isolés ou que vous avez besoin de parler, si vous ne pouvez pas vous déplacer, n'hésitez pas à solliciter la pasteur au 05 45 78 10 92. Elle peut donc venir vous voir chez vous.



Eglise Protestante Unie de Barbezieux : 20 Rue Trarieux, 16 300 BARBEZIEUX

temple-protestant@orange.fr <https://www.eglise-protestante-unie.fr/barbezieux-p50441>

Pasteur : Tél : 05 45 78 10 92 epudf-barbezieux.pasteur@orange.fr

Présidente CP : Mireille Gaillard

Trésorière : Helen Charrier

Pour vos dons par chèque ou virement: EPU Barbezieux CCP Bordeaux 808 02 X

Pour vos dons en ligne: <https://www.eglise-protestante-unie.fr/barbezieux-p50441/don>